

Marchons ensemble, le 28 avril 2019 à Sorde l'Abbaye.

Le dernier dimanche d'avril, nous avons rejoint à Sorde un groupe de jacquets girondins qui accompagnaient des jacquets madrilènes, sur la voie de Tours, pour une petite marche autour du village.

Partis de Saint-Cricq-du-Gave, nous avons grimpé une rude côte dans les bois puis suivi un chemin de « crête ». Le temps était beau, la vue portait loin, d'un côté sur la vallée du Gave d'Oloron et ses vergers de kiwis, de l'autre sur un espace verdoyant où pointaient des clochers. Au plus haut de notre balade, petit moment de recueillement sur le site Haroun Tazief pour honorer la mémoire de l'un des nôtres. Ensuite, nous sommes lentement descendus vers Sorde entre des talus herbeux abondamment fleuris.

Au village, visite guidée de l'abbaye. De cet édifice bâti au XVII^e siècle sur les ruines d'une abbaye bénédictine du XI^e siècle, il ne reste qu'une imposante façade de pierres blanches parfois zébrées d'une bande de silex noirs (la tigne , d'où l'adjectif « tignous »,a dit notre guide) percée d'ouvertures béant sur le ciel clair, quelques bâtiments comme la grange aux dîmes, et les granges batelières dans lesquelles étaient entreposées les marchandises arrivées par bateaux. Chemin faisant à travers les ruines, nous avons appris ou réappris le sens de l'expression « avoir voix au chapitre », c'est-à-dire avoir une voix aux délibérations d'un chapitre (ensemble des moines d'une abbaye).

Après le pique-nique, chacun s'en est allé, qui vers Bordeaux, qui vers l'Espagne...et nous, jacquets des Landes ou d'ailleurs, sommes allés, avant de nous séparer, souhaiter à Monique, un pilier du refuge de Sorde, un joyeux anniversaire.

Ultréia !